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N i e d e r s c h r i f t  
H a u p t a u s s c h u s s  

HA/2019-2024/17 

Sitzungstermin: Montag, 09.11.2020 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende: 18:35 Uhr 
Ort, Raum: Genthin, Rathaus-Sitzungssaal Genthin 

Anwesend sind:  
Verwaltung  
Herr Matthias Günther Bürgermeister  

Mitglieder des Gremiums  
Herr Sebastian Hahn Pro Genthin  
Herr Falk Heidel Pro Genthin  
Frau Gabriele Herrmann DIE LINKE  
Herr Lutz Nitz GRÜNE  
Herr Alexander Otto CDU  
Herr Klaus Voth CDU  
Herr Lars Bonitz WG Altenplathow  

Verwaltung  
Herr René Peters  

 
Es fehlen: 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit     

 Bekanntgabe Mitwirkungsverbot     

2 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung     

3 Aktuelle Entwicklungen und Maßnahmen zur Corona-Pandemie     

4 Öffentliche Vorlagen     

4.1 Weihnachtsmarkt 2020 - Aussetzung    2019-2024/SR-094/1 

4.2 Nichtumsetzung des Beschlusses zur Veranstaltung "Begrüßung des Jubiläumsjahres 2021"    
2019-2024/HA-035 

8 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen 
Sitzung     

9 Schließung der Sitzung     

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit   
 Der BM begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
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TOP  Bekanntgabe Mitwirkungsverbot   
 Ein Mitwirkungsverbot wird nicht angezeigt.  

 
  
     

            
 
TOP 2 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung   
 Der BM schlägt vor, wie vorab per E-Mail angekündigt, die nichtöffentliche Be-

schlussvorlage 2019-2024/HA-036 in die Tagesordnung aufzunehmen und den TOP 
Aktuelle Entwicklungen und Maßnahmen zur Corona-Pandemie nach vorn zu stellen. 
 
SR Nitz regt an, dass die Verwaltung beim Landkreis/Gesundheitsamt einheitliche 
Richtlinien zur Durchführung von Ratssitzungen erfragen sollte. Bspw. Maskenpflicht 
oder Durchführung ja oder nein?   
 
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
 

  
     

            
 
TOP 3 Aktuelle Entwicklungen und Maßnahmen zur Corona-Pandemie   
 Der BM gibt einen Überblick zu den durch die Verwaltung getroffenen Corona-

Maßnahmen. 
 
SR Nitz erläutert einen Antrag, welcher in der Stadtratssitzung am 10.12.2020 Be-
standteil der Tagesordnung sein soll. Dieser wird bzgl. der Corona-Pandemie, ver-
bunden mit zu treffenden Entscheidung bzgl. Veranstaltungen gestellt werden. 
 
SR Nitz weist auf einen Graffitischriftzug an der Brücke am Ortseingang, aus Bran-
denburg kommend, hin. Dem sollte nachgegangen werden. 
 
BM Günther informiert über die Abstellung von Verwaltungsmitarbeitern der Stadt an 
den Landkreis zur Unterstützung des Gesundheitsamtes. Hier wurden ein bis zwei 
Mitarbeiter angefragt. 
 
SR Nitz informiert zu einem Antrag der Fraktion Grüne/LWG Fiener, welcher als 
Corona-Hilfsmaßnahme vorsieht, allen Vereinen die Zahlung der Betriebskostenzu-
schüsse des Jahres 2020 zu erlassen. Dieser soll ebenfalls am 10.12.2020 im Stadt-
rat und vorab im Hauptausschuss behandelt werden. 
 
SR Otto geht auf den Antrag zur Einberufung einer Sondersitzung des Stadtrates 
durch die Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen ein und legt dar, dass die Sondersit-
zung aufgrund der Wasserturmproblematik einberufen werden muss. 
 
Der BM erklärt, dass sich SR Otto hierzu an den Stadtratsvorsitzenden wenden 
muss. Dieser ist Adressat des Antrages. 
 
SR Otto führt aus, dass eine - Prüfung auf Rechtmäßigkeit der Abweisung des Antra-
ges auf Sondersitzung - seitens der Verwaltung bei der Kommunalaufsicht erfolgen 
sollte.  
 
SR Nitz weist darauf hin, dass Prüfungen von Sachverhalten durch das Verwaltungs-
gericht seitens der Fraktionen initiiert werden können. 
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SR Nitz informiert, dass die Wasserturmproblematik im Einvernehmen mit Herrn 
Eickhoff als Vorsitzenden des Bau- und Vergabeausschusses und Frau Turian auf 
der Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses am 23.11.2020 behandelt wird. 
 
SR Voth bittet zum nächsten Hauptausschuss oder Stadtrat um Information, wie künf-
tig mit Störungsmeldungen oder Anfragen seitens der Verwaltung umgegangen wer-
den soll.  
 
SR Bonitz verweist auf die Anfrage seiner Fraktion bzgl. der detaillierten Kostenauf-
stellung zu den Gerichtsverfahren zum aktuellen Stand. 
 
SR Herrmann erklärt, dass sie hinter der Entscheidung des Stadtratsvorsitzenden zur 
Sondersitzung steht. 
 
SR Heidel gibt an, dass noch zwei Anfragen unbeantwortet sind - die aktuellen Kla-
gekosten und das Nutzungskonzept zum Stadtkulturhaus. 
 
BM Günther führt aus, dass SR Otto seinen Antrag schriftlich stellen könne. Die heu-
tige Tagesordnung sieht, da Sondersitzung, keine weiteren Themen vor. 
 
 
 

  
     

            
 
TOP 4 Öffentliche Vorlagen   
  
  
     

            
 
TOP 4.1 Weihnachtsmarkt 2020 - Aussetzung  2019-2024/SR-094/1 
 SR Hahn erläutert seine vorab versandte E-Mail zum Thema. Dies ist als Denkanstoß 

für alle Beteiligten zu sehen. 
 
Die Mehrheit der Stadträte spricht sich ebenfalls für die Suche nach anderen Lösun-
gen als einer Absage aus. 
 
SR Voth erklärt, dass er Bedenken habe und damit rechne, dass es weniger Besu-
cher geben würde. 
 
SR Herrmann erklärt, dass man, bevor man der Durchführung eines Weihnachts-
marktes zustimmen könnte, wissen müsse, was genau hier stattfinden soll und spricht 
sich für eine erneute spätere Behandlung der Vorlage aus. 
 
SR Nitz schließt sich dem an und regt an, Gespräche mit dem Schausteller Schmidt 
zu führen, um zu eruieren, ob dieser den Weihnachtsmarkt federführend mit Unter-
stützung der Stadt durchführen würde. 
 
Es wird der Antrag gestellt, die Beschlussvorlage auf die Hauptausschusssitzung am 
19.11.2020 zu vertagen.  
 

 Beschlussvorschlag: 
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Die Durchführung des Weihnachtsmarktes 2020 wird aufgrund der epidemiologischen 
Lage ausgesetzt. 
 
 

  Abstimmungsergebnis  zurückgestellt (erneute spätere Behandlung) 
Ja 5  Nein 1  Enthaltung 1  Befangen 0              

 
TOP 4.2 Nichtumsetzung des Beschlusses zur Veranstaltung "Begrüßung des Jubilä-

umsjahres 2021"  2019-2024/HA-035 
 SR Nitz erfragt die Auffassung des Festkomitees zum Sachverhalt. 

 
Der BM antwortet, dass diese Maßnahme im sog. Kernteam um Frau Conradi, Herrn 
Voigt, Herrn Mangelsdorf, Herrn Weber und ihm besprochen wurde. 
 
Es wird der Antrag gestellt, die Beschlussvorlage auf die Hauptausschusssitzung am 
19.11.2020 zu vertagen.  
 

 Beschlussvorschlag:  
Der Beschluss zur Durchführung der Veranstaltung „Begrüßung des Jubiläumsjahres 
2021“ zur 850-Jahrfeier wird aufgrund der epidemiologischen Lage nicht umgesetzt. 
 
 

  Abstimmungsergebnis  zurückgestellt (erneute spätere Behandlung) 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 8 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der 

nichtöffentlichen Sitzung   
 Der BM stellt die Öffentlichkeit wieder her.  

 
  
     

            
 
TOP 9 Schließung der Sitzung   
 Der BM schließt die Sitzung um 18:35 Uhr.  

 
  
     

            
 

 

 
(Matthias Günther)      (René Peters) 
Bürgermeister       Protokollant 
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